

CULTURA Y CIVILIZACIÓN

LUCHAR ES VIVIR

LIBERTAD Y PROGRESO

FRANQUEO concertado

## LABOR CONSTRUCTIVA

Después de muchos años de luchas intestinas, y de laborar negativamente y destructivamente ahora parece que el partido republicano, piensa, y está poniendo en práctica, una política «Constructiva» tanto en la organización interna del partido, como en lo que se refiere a las cuestiones y problemas, que dentro de nuestra nación hay planteadas.

El Congreso de la Democracia Republicana, puso de manifiesto estos deseos de los elementos directivos del republicanismo, el partido tiene que organizarse bajo normas nuevas, los problemas nacionales tienen que resolverse con normas también nuevas.

Los hombres, que en representación de los republicanos de provincias vinieron a Madrid reconocieron todos, absolutamente todos, la necesidad de dar una organización seria y capaz, para poder emprender la labor reconstitutiva de que antes os hablaba.

Por lo regular, las cuestiones, que en nuestra patria se planteaban, si estas no tenían una inmediata finalidad política, el partido republicano como si no estuviese en este planeta se apartaba por completo de la cuestión, y no hacía caso ninguno de esto más. La cuestión social, fuera de dar la razón a los obreros, pero sin profundizar en el asunto. También hacia con los problemas nacionales, tres cuartos de lo mismo.

Por esto, nunca pudo reconstituirse, el partido republicano español, por la informalidad que siempre demostro; hoy, se puede decir sin temor a equivocarse, que las cosas han variado, y que el partido es la única garantía, que a las masas tanto obreras, como de la clase media existe en España. La reconstrucción del partido es un hecho y en los próximos Congresos Regionales de la Democracia Republicana, se verá claramente la organización seria y formal, que a un partido como

el republicano, le estaba haciendo falta.

Pongamos los republicanos todo nuestro empeño en esta labor, hagamos también una fe inquebrantable en los ideales y el triunfo será nuestro.

Reconstruyamos, que los que se apartaron de nosotros por culpas de todos, otra vez volverán a nuestras filas, quizás con más entusiasmo si cabe que antes de ausentarse de ellas, la República, necesita de todos amigos y afines, que la demos lo que podamos; unos sus talento, otros su dinero y otros la vida, que es lo que más valor tiene.

Antonio Palacios.

## PERFIL

### PATRIA

*El noble ideal internacionalista que borra para siempre las fronteras, no impone al individuo el cariño a su patria. El hombre ama a su patria y dentro de ésta a su pueblo, porque en su pueblo como en su patria hallase envuelta su personalidad; pero este cariño hacia el pueblo que le vio nacer y cuyo idioma habla es susceptible al mayor o menor grado de justicia y moralidad que en él se desenvuelven.*

*En países como en Francia, Inglaterra y la propia Alemania, este sentimiento se cultiva sobre los demás, y en sus luchas internas, por enconadas que sean, ábrese un armisticio cuando del supremo interés se trata; podrá discutirse en algunos de ellos las tendencias que le guíen; pero no podrá negarse que allí el sabio en su laboratorio, el ingeniero en su oficina, el obrero en su taller y el maestro en su escuela, trabajan pensando constantemente en su patria; el pueblo llano está harto acostumbrado a ver en las alturas actos de gran patriotismo, de sublime abnegación e influenciados todos en este ambiente espiritual formase el esfuerzo colectivo de donde surge el progreso, que no es otra cosa que el sacrificio de todos en aras del ideal.*

*¿Hállase nuestro país en tan envidiables condiciones? Degraciadamente, no; el ciudadano español sufre en su patria los rigores de la tiranía, sus derechos hollados; si la necesidad le impone un*

*pleito no puede confiar a la justicia sus derechos, el fallo recaerá en el de más influencias, si es opositor de poco le servirán sus méritos y conocimientos, el triunfo irá a la mayor recomendación; y de no contar con el cacique o la sacristía, será el víctima eterno. En las alturas solo ve el arte de las chanulerías. Y ante esa impresión dolorosa el amor patrio desfallece. El español no ama como debiera a su patria porque el Régimen le impuso por mandato, el despótismo; por tecnicismo, la ignorancia y por moralidad el... fraude.*

Francisco Clavija.

### CRONICA

## LOS NOTABLES

Hace unos años, un arranque viril de los aragoneses, impidió que los restos de un gran hombre, nacido en Aragón, rebasase los límites de él y fueran a repudrirse—que pudrido en vida ya le tenía el medio ambiente en que se vivió en España aquel hombre superior, grande y escelso—en la villa y corte, en un mausoleo oficial brillante, pero en realidad panteón del olvido.

No se quiso que fuera, y no fue llegando el heroísmo y la fuerza de voluntad baturra, a ponerse el pueblo en la vía férrea, inmóvil, decidido sin amedrentarle el silbido de la locomotora.

La admiración y el dolor se desbordaron noble y sinceramente en aquella manifestación seria y respetuosa en que unos por fé en él y sus doctrinas; otros por exhibición; otros por obligación de sus cargos y hasta algunos por miedo a significarse, formaron en masa informe y nunca conocida.

Año tras año, renovavase el dolor, yendo los verdaderos y puros a poner unas flores en aquella tumba primero y en el panteón después; y el Ayuntamiento de elección, de aquellos años, instigados, movidos por una minoría, en comisión fueron también a rendir tributo al muerto Ilustre, con los mayores honores corporativos.

Los tiempos cambiaron y el concejo de elección murió a manos de unos cuantos medrosos—que algo malo habrían hecho cuando tanto temían—y con gran contentamiento de un Gobierno neo-conservador vinieron de Real orden unos señores a regir los destinos de la infeliz ciudad de la margen del Ebro, con el pomposo título de «Ayuntamiento de notables, sin color político» y solo con ansia de serenar los espíritus—creemos que los suyos, por otros no temblabamos—y poner orden que ellos alteraron más que nadie viendo fantasmas donde no había más que hombres.

Y llega el aniversario del muerto ilustre, «luz y faro» que pudo y debió ser para los que quisieran gobernar bien un pueblo como este, rico con costra nauseabunda de ponzoña—que favorecen los que la des gobiernan y esos «notables sin color político», que llevan la banda no por voluntad del pueblo—más o menos mixtificada por algunos en su elección; cierto pero que al fin permite que en otros se manifieste pujante al elegirlos—si no por la merced oficial suprimen toda ceremonia y limitarse a ordenar al conserje de la Necrópolis que en representación del Excelentísimo Ayuntamiento de la M. N. M. L. M. H. S. H. M. B., e Inmortal Ciudad de Zaragoza, deposite una corona de flores, donde reposan los restos gloriosos del Gran Hombre seguramente el último HOMBRE de esta infeliz España, que se llamó COSTA.

Mezquino tributo de una gran Ciudad y de unos hombres tan «notables».

Desde hoy y con tal acto de ingratitud si que lo serán.

¡Notables! ¡sin color político!

A cualquier cosa, llaman chocolate las patronas.

M. VELILLA.

Zaragoza y febrero 1921. †

Este número está confeccionado antes de los doce de la noche del Sábado.



## Los republicanos en el Concejo.

Aunque crean lo contrario ciertos caciquillos envidiosos e ineptos, afiliados al partido conservador ezista, la gestión de los republicanos en el Ayuntamiento soriano está siendo elogiada unánimemente por todas las clases sociales de la capital.

Tanto en la política administrativa como en la cuestión de las subsistencias la minoría republicana trabaja sin descanso siempre al lado de la justicia y defendiendo los verdaderos intereses del vecidario que un día les concedió su representación y sabrá premiarle como se merecen.

El día veinte del corriente los con- jales republicanos D. Enrique Seria y D. Alfredo Llorente procedieron al re- peso de pan en los diversos estableci- mientos de Soria multando a los pana- deros que figuran en la siguiente rela- ción:

Agustín Esteban, 4 piezas de medio kilo con falta de 40 gramos en cada una.

Viada de Faustio Comas, 1 pieza de medio kilo con falta de 100 gramos.

Maximino Garcés, 2 piezas de me- dio kilo con falta de 40 gramos cada una.

1 de medio kilo con falta de 40 gra- mos.

3 de medio id. con falta de 30 gra- mos cada una.

1 de medio id. con falta de 50 id.

2 de medio id. con falta de 40 id. ca- da una.

1 de 1 id. con falta de 60 id.

Ecequiel La Red, 1 de medio kilo con falta de 50 gramos.

1 de medio id. con falta de 40 id.

5 de medio id. con falta de 80 id. ca- da una.

Clemente Diez, 2 de 2 id una con falta de 95 gramos y otra 115.

Catalina Monedero, 1 de 1 id. con falta de 100 id.

Juana Alonso, 1 de 1 id. falta de 80 gramos.

1 de medio id. con falta de 80 id.

También fué denunciada y multada la Viada de Legaz por expender la car- ne por libras y faltar en cada una 60 gramos.

Felicitemos con entusiasmo a dichos concejales animándoles para que conti- nuen esa campaña de saneamiento.

## YA SE CAE.....

Un poco de paciencia y pron- to veremos llegar la nueva. Lle- ga sola, viene sola, es una conse- cuencia determinada por la si- tuación de nuestro país.

El espectáculo dado estos días en el Congreso, basta para com- prender que todo se cae, que la sociedad tal como está ordenada y constituida cae rota en mil pe- dazos.

Los valores morales con que es- tá entretejida la vida social, van

perdiendo toda consistencia y la entrama seca, marchita, deja pa- sar descaradamente los principios fundamentales de la más brava y soez estultez en que asienta la or- ganización social.

Poco a poco va perdiendo el pueblo todos los puntos de apo- yo. Cada día se comprende mejor el falso entramado de la vida so- cial, y los hombres comprendién- dose cada vez más aislados, culti- van la vida individual y hacen hincapié en la reconstitución de su personalidad moral, buena o mala, para redimirse.

El día que se encuentren el broto que nazca de la conjucción, darán al traste con los convencio- nalismos que sostienen la vida po- bre, languida y mentirosa de la sociedad actual.

Ya no tenemos nada, todo cae. Esos políticos monárquicos ago- tados en la noria brutal de su in- dolencia, sucumben sin remedio a su propia insignificancia. Ya no encuentran fórmulas de arreglo, han perdido la esperanza de lle- gar a puerto seguro.

El Poder se conserva en sus manos porque no hay otras que de él se encargue. Todos huyen: y las combinaciones de mando ur- didas en la oscuridad de su impo- tencia, nunca surgen con el pode- río de una cosa organizada para la dirección del pueblo, sino una forma podrida que yende y au- yenta la buena disposición a ser gobernados.

Los partidos y sus hombres caen rendidos por las ideas que vencen.

## Desde Medinaceli

Un toro con muchas velas.

Sr. Director de LA IDEA.

Confiado en su recto criterio y ca- balleridad, espero rectificará la rese- ña que referente a las fiestas celebradas en esta Villa, publica LA IDEA del día 6 del actual.

Un Medinense.

«D. Tiriflo Culeca y Ceriñola, no es laureado, ni maestro en nada pertene- ciente a la señora Talia; tampoco es di- rector de la Banda Musical de este pue- blo. El Jubilo, que así se llama aquí a un toro tradicional que asualmente re- cuerda a su semejante el cual sirvió de guía a unos Mártires que llegaron a ésta Villa en tiempos de los sarracenos sale a la plaza con dos astas figuradas y sujetas a las suyas sobre las que se colocan dos bolas de madea que llevan do largas velas de este-rina (de aquí la frase taurina «un toro con muchas velas».) Una vez en la plaza el toro, le sujetan a un madero; (significativo de

aquél en que amarraron a los mártires) hecho esto, prenden las velas y dan suelta al toro que ostigado, quizás al- guna vez con crudeza, corre por la pla- za hasta que se consumen aquellas, ter- minando el espectáculo que de genera- ción en generación lleva el recuerdo que se debe a todos los que fueron mártires en cualquier aspecto de la vida.

Prestando del concepto de echar (aquí no se echa a nadie aunque lo me- rezca) vertido por el apuntador refi- riéndose al banquete servido por el «Hotel Círil» de ésta localidad, no por la Teodora, solo me resta adjuntarle lo- versos que fueron leídos después del citado banquete por el Alcalde y señor Marqués del Llano de San Xavier.

En la villa de Medina en presencia del Marqués las gentes se divertieron viendo al Jubilo correr.

Dos cuernos tenía el toro cada uno con una bola haciéndole muy bonito, del testuz hasta la cola,

Festejos en enero pimientos morrones; si Cuadrón no come la diña cual sucedería a muchos guasones...

¿Por qué se ván las nubes si no ha cantado la rana? Si Javier come migas en Judes es; por que le gustan y tiene gana.

Que te quieras ta poner, que te quieras tu apostar, a que en otras elecciones los agrarios no saldrán.

Lo que digan los de enfrente no lo tomeis muy en cuenta y pa hacer la digestión gítemos: ¡VIVA LA PEPAL...

A continuación, a ruego de los con- currentes y poniéndose en el mismo plano que ellos el Sr. Marqués dijo poco más o menos.

Soy noble de sangre azul tengo grande el corazón y que me dierais el voto bien a varios no sentó.

Noble ciudad de Medina; que a nuevas Cortes me lleves, que del catrasto tus pasos, por tu sue o sean leves

Yo al Congreso acudiré con un traje bien planchado y allí un discurso di é, Que a Aurelio dije «Epatado».

No temais a los agrarios En las nuevas elecciones, Pues aquí está Javiereito Que corta muchos alones....»

Un Medinense.

\* \* \*

Queda así pues demostrado que el toro fué achicharrado, y además fué regalado por el nuevo diputado... como bien puede juzgar que es lo que el poeta un día se propuso demost ar...

es

Hacemos constar que los versos que han originado esta polémica cómico- literaria no están hechos por ningún

individuo del Catastro. LA IDEA, tie- ne postas en su redacción que sin ser catastróficos, ocasionan verdaderas ca- tastrófes políticas.

## Epifanio Ridruejo Barrero

BANCA RIDRUEJO

Sección Caja de Ahorros.

Se admiten imposiciones en las libretas de la misma, desde 1 a 10.000 pesetas, devengando inte- reses a razón del Cuatro por ciento anual.

Sección Pasajes.

Expido pasajes para las líneas de Buenos-Aires, Montevideo, Habana-Veracruz, Venezuela-Co- lombia y Nueva-York, Cuba Mé- jico, debiendo poner en conoci- miento del público que soy el úni- co representante oficial de la Compañía Trasatlántica en esta plaza y provincia.

Horas de oficina, de nueve a una, los días laborables.

## Los Practicantes

Llevaban los Practicantes espa- ñoles, unos años con deseo de ce- lebrar una Asamblea nacional en Madrid, para conseguir dignificar la clase, que por desgracia se ha- lla en un periodo de pusilanimi- dad merced a la menguada pro- tección, que ni los gobiernos ni quien creíamos tenía la obliga- ción de velar por ella.

Pero como los tiempos son otros y en España, lo mismo que en otros países, nos han inyectado los gases de redinificación; los Practicantes no íbamos a dejar que estos momentos tan oportunos pa- saran por alto, sabiendo que ne- cesitamos dignificación profesio- nal y amparo por el Estado, ja- más debemos consentir que sirva- mos para todo y para nada.

A tal anomalía y viendo el sen- tir de los Auxiliares-médicos de la Nación, surgió en Madrid cla- ro es que de conformidad de los colegios provinciales, el acuerdo unánime de celebrar la Asamblea nacional, que será del 16 al 30 de mayo próximo, labor de prepara- ción que llevan muy acertada- mente los compañeros madrile- ños D. Pascual Tarrero, D. An- gel Barahona, D. Santiago Rai- gón, D. Fernando Mateos, don Venancio Sancho, D. Bernardino Asenjo, D. Patrocinio Briones, y Secretario general, D. Leonardo Sánchez y D. Bernardo Almazan y como estos trabajos son de su-



ma importancia para la clase, yo el más modesto de los Practicantes me permito felicitarles con toda sinceridad y al mismo tiempo manifestarles que son tan importantes los puntos marcados a piscutir, que no debemos salir de Madrid, mientras no se consigan las mejoras que necesitamos o desaparezcan.

No debemos consentir, que una carrera pequeña, (pero carrera al fin) se postergue de tal forma, que haya un 25 por 100, que no puedan comer, con este Título que tantas pesetas cuesta. Nosotros no queremos más que vivir dentro de la realidad y por esto andamos pidiendo siempre ampliación de estudios si es que tenemos razón de ser y sino la anulación de los Practicantes.

Pablo Pérez Sevilla.  
Practicante

Soria 25-2-921.

## AYUSO, TRIUNFANTE

Manuel Hilario Ayuso, nuestro ilustre director, el hijo de la tierra, que fué derrotado villanamente por el oro de los adictos, y por la mansedumbre de un rebaño que se dejó cotizar a precio mínimo, ha obtenido la Cátedra de Lógica de la Universidad de Oviedo.

El oro de Allende, los millones de Archilla, la vuelta de Azpeitia, pudieron hacer que la voluntad del pueblo sano, derrotase al hijo predilecto por su valer y su talento de Soria entera; pero no pudieron restarle los méritos científicos, no pudieron quitar un ápice de las grandes cualidades que adornan al discípulo de Pérez de la Mata, de Sanz del Río.

Los millones se heredan, se ganan o se proporcionan por medios adecuados al fin, pero el talento se adquiere por medio tan decoroso que no puede ser objeto de una operación mercantil; así que ellos pueden obtener lo que se compra pero no pueden adquirir lo que es objeto de una capacidad que ha de reconocer un tribunal.

Ayuso, en cinco oposiciones logró triunfar y ello demuestra una capacidad contrastada.

¿Tendrán vergüenza ahora los que se vendieron y con su venta demostraron la incapacidad de ese voto cualitativo de los mayores contribuyentes de una tierra miserable?

Ayuso, nuestro paisano ilustre,

obtiene un nuevo triunfo que honra a la provincia de Soria, y entre tanto los caciques que nos representan no hacen absolutamente nada para sacarnos de nuestra decadente situación.

## En el Royo

El domingo pasado se celebró en el pueblo cuyo nombre encaja estas líneas una fiesta simpatiquísima y de alta cultura.

La fiesta del árbol celebrada por primera vez merced a la iniciativa de la sociedad «La Filantropica» hijos del Royo y Derroñadas cuyo delegado es D. Casimiro Martínez a quien secundaron con entusiasmo autoridades y centro de enseñanza, indica el grado de cultura de dicho pueblo digno de todo elogio.

Después de un lunch apetitoso hicieron uso de la palabra unos cuantos señores y hacemos especial mención de nuestro querido amigo el vecino de Langosto don Laureano Brieva (a) el Colorado quien dijo con gracioso desenfado unos versos alusivos al acto. Nuestra felicitación sincera a nuestros comprovincianos del Royo.

## MARIANO CABRUJA

Esta noche sale para Madrid el distinguido periodista, que por casación de una sentencia ha de cumplir la pena de 3 años y 6 meses de destierro.

Noticiero de Soria, publicaba el viernes una hermosísima carta de Cabruja despidiéndose del pueblo soriano.

Es la carta una prueba mas del alma y temple de luchador de nuestro amigo.

Responde con ella de un dictado de caballerosidad, romántica, propia del temperamento de este hombre que defendiendo a su pueblo supo alcanzar y encontrar la noble aurea del sacrificio.

Existirán, no lo dudamos, que nadie lo haga con la entereza del notable polemista.

Cabruja, en esta hora, hasta los más envidiosos tendrán que reconocerlo, deja un hueco difícilísimo de ocupar en la prensa local.

No queremos puntualizar sus campañas, pero sí podemos decir que son de toda clase de órdenes; Cabruja, que es un buen hacendista, dió un proyecto para sustituir

los consumos en Soria, proyecto

que más pronto o más tarde, tendrá que acojerse; suya es una campaña contra anuncios fastuosos, que puso en grave aprieto a los que pasan por entendidos en finanzas, y por cuya campaña que se realizó en las columnas de este semanario dura aun cierta enemistad contra el honrado periodista; suya es la obra de desenmascarar a los que venían para hacerles caer en un proyecto de ferrocarril, con objetos políticos, demostrando gráficamente la imposibilidad de realizarlo con capital francés.

Por último la campaña que le lleva al destierro es por defender los intereses de Soria comprometidos en cuantioso pleito.

La simpatía de todo soriano debe seguir en el destierro a Cabruja; pero es preciso demostrarla para que esa frialdad del público soriano, no sea achacada a indiferencia; el que sienta de verdad, esta noche a la estación debe demostrar que el desterrado podía haber delinquido cuando el Supremo así lo dice, pero, que como en Fuenteovejuna, debiera ser todo Soria la que sufriera el destierro con él puesto que todo Soria ratifica las palabras y las acciones de Cabruja, que era portavoz de la conducta y pensamiento de un pueblo justamente indignado.

## MUNICIPALERÍAS

El viernes terminó nuestra corporación, después de un sin número de sesiones, la aprobación del presupuesto, que ha de regirnos durante el próximo año económico, si la Junta de Asociados lo estima pertinente.

Entre las mejoras introducidas merecen especial mención la creación de la panificadora municipal, de una cámara frigorífica en el matadero; la de una plaza de médico para la beneficencia y la de un practicante.

Se ha aumentado el sueldo a todo el personal, ahora que en esto ha habido cierta desigualdad.

También se acordó que la Comisión de Festejos en unión de una Comisión de la Banda «Lira Numantina» redacte una ponencia para que la discuta el Ayuntamiento, concerniente a la reforma y ampliación de dicha banda dotándole el instrumental necesario y haciéndola Banda Municipal.

El Concejal Honorario.

## PILDORITAS

El ministro de «Incultura pública y malas artes» opina que la enseñanza náutica debe encomendarse al Estado.

Nada más indicado, este Gobierno es de los que saben nadar y guardar la ropa.

En una de las últimas sesiones celebradas en el Concejo soriano nuestro querido amigo el concejal obrero-republicano, Enrique Soria, dijo que dos multas impuestas por él a los panaderos según sus noticias todavía no habían sido satisfechas.

Suponemos que el señor Alcalde velando por los intereses del vecindario ordenará que dichos multas sean efectivos, que de no haberlo hecho así los panaderos seguirán negociando.

En «El Porvenir Castellano», aparece una especie de crónica matonesca firmada por «Un Medinense» que hasta oculta su nombre.

Cuando ese «valiente» dé la cara le contestaremos como merece.

Ahora nos limitamos a despreciarlo pues nosotros no sostenemos polémicas con personajes desconocidos.

¿Por qué han creado una nueva plaza de médico de la beneficencia municipal?

Porque está Sánchez Malo.

¿Quién se llevará la plaza?

Algún concejal probablemente.

## NOTICIAS

El día primero de Marzo a las 10 y media de la mañana, tendrá lugar en San Pedro de esta ciudad, la misa de fin de año de D. Santiago Acosta (q. e. p. d.); su viuda é hijos quedarán agradecidos de sus numerosos amigos por la asistencia en dicho acto.

No se reparten esquelas.

\* \* \*

El día 20 de este mes falleció el hermoso niño de 8 meses Antonio Ruiz Sañz hijo de nuestro querido amigo y correligionario el concejal de este Ayuntamiento D. Manuel. Tanto a él como a su esposa doña Elena y demás familiares acompañamos al dolor de tan sensible pérdida.



**TORCUATO MARTÍNEZ**

Cada día vá en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermout café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

**BAR IDEAL**

Fábrica de Licores  
Y VINOS GENEROSOS

J. Boquet y Compañía

Especialidad ANIS BOSQUED

VINO X Y Z

(Campo de Cariñena) ZARAGOZA

Viajante Ramón Ramón, Comensalía, 111

ZARAGOZA

**ANGEL PÉREZ BARAZA**

Explotación y clasificación general de materias

para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones; trapos blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y lonas, astas, pozuñas, cascotes y retal de cuero crudo, crines, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caro paga.

Despacho: Soportales del Collado, 45—Almacén: Carretera de Madrid, (Frente Estación Ferrocarril).—SORIA

**VENTA Y CAMBIO**

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos,

Esta casa vende a precios económicos.

ANTIGUA PESCADERÍA DE

**MAGIN LAFUENTE**

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y PLAZA DE ABASTOS, número 6j

Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escabeches superiores Garantizado peso y clase.

**GRAN FÁBRICA**

Aguardientes y licores de

Francisco Diaz y Compañía Sucesores de J. Diaz y Compañía Cariñena (Zaragoza.)

Representante en Soria: TORCUATO MARTÍNEZ

BAR IDEAL

**REUMÁTICOS**

■ Cuando hayan fracasado todos los medicamentos para la curación de vuestro mal, probad las GOTAS ANTI-

■ RREUMATICAS IBÁÑEZ preparadas por PIN.

Combaten la causa, calman el dolor aumentan la micción y estimulan la diaforesis.

ES VUESTRA SALVACION

De venta en las buenas farmacias. Depositario en Soria, D. JOSE MORALES ORANTES

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

**Manuel Ruiz.**

Ferial 5—SORIA

**JUAN APARICIO LAPUENTA**

GUARNICIONERIA MODELO

Compra de pieles de todas clases

Caballeros, 15 y Marqués del Vadillo, 6.—SORIA

**LA IDEA**

Plaza Mayor, 14, SORIA

PERDÓN Y PIEDAD

Para Gabino Martínez Soria condenado a muerte por homicinio y robo.

(Fecha y firma.)

**Rheumógeno (Elixir)**

Medicación específica de los estados bacilares y de las afecciones bronco-pulmonares. Remineralizadora, Hipérfagocitaria, Histogénica. Lo mejor para la grippe pulmonar.

Depositario en Soria D. JOSE MORALES ORANTES

**LA IDEA** Semanario Republicano.

Órgano del partido de Soria y su provincia.

SUSCRIPCIÓN.—Trimestre, 1'75; Semestre, 3; Año, 5.

En el Extranjero doble precio.

Pago adelantado.

Administración, Plaza Mayor, 14.

